
 

  
  

Ata da Assembleia Geral Ordinária da Comissão de Enfrentamento a Violência e 1 

Exploração Sexual -CEVISS. Aos vinte e sete dias do mês de julho de dois mil e vinte três, às 2 

nove horas, no Auditório da Rua D. Pedro II, nº 25 - Centro - Santos.), com a presença dos 3 

integrantes da Comissão, com Christiane Andrea conduzindo a reunião e Tatiana de 4 

Almeida Branco Derbedrossian secretariando. Pautas: 1. Leitura e Aprovação da ata de 5 

Abril: Ata aprovada. 2. Devolutivas dos encaminhamentos: recebemos uma oficio com a 6 

resposta da SEDUC sobre o cumprimento das metas do Plano Municipal e foi deixada para 7 

ser discutida no momento do plano. 3. Discussão do diagnóstico da KHORA - 8 

Apresentação do Mapa Falado (com recorte da violência) – Não foi apresentado e 9 

justificado pela ausência da Sra. Veronica Teresi ter sido convidada a participar de um 10 

congresso fora do país, ficará para a próxima reunião.   4. Discussão do Plano Municipal da 11 

CEVISS – Iniciou-se a revisão do plano na parte da Educação. De acordo com o ofício de 12 

resposta da SEDUC sobre o cumprimento das metas do Plano Municipal, observou-se que o 13 

documento estava incompleto; Sra. Tais Aguiar questiona sobre as ações que foram feitas 14 

pelo NIA-CA nas escolas. Christiane menciona que não constava outras ações, tais como o 15 

Projeto “Vamos Conversar?” em parceria com a Secretaria de Educação, que fora realizado, 16 

por ela em formato de formação aos bibliotecários e funcionários das escolas, e que, 17 

inclusive, foram doados 100 exemplares de seu livro para este projeto, que foi realizado 18 

em 2022 e 2023. A coordenadora cita inclusive que algumas escolas estão dando 19 

continuidade ao projeto, sendo apontado alguns casos de revelação espontânea nestas 20 

escolas. Sendo assim avaliou-se o êxito deste projeto e que necessita ser continuo ao longo 21 

do ano. Diante da questão de revelação espontânea por alunos da rede o GCM Sr. Paulo 22 

sugere que nos próximos eventos seja apresentado pessoas ou instituições para que 23 

crianças e adolescentes possam recorrer em caso de revelação e elogiou a ação que foi 24 

realizada no Teatro (em 18 de maio) pela CEVISS. A Coordenadora Sra. Christiane traz a 25 

informação de que o PAIVAS virou uma seção. A Sra. Ana Rosa da SEVIEP explica que a Sra. 26 

Lívia está como chefe da seção e que há um planejamento para a mudança física do local. A 27 

Sra. Ana pontua sobre os dados da violência e traz o aumento dos dados da automutilação 28 

provocada.  O Sr. Marcos e a Sra. Tatiana ambos conselheiros tutelares trazem à tona a 29 

questão da ausência de informação sobre a ficha de notificação. Sr. Ana Rosa informa que 30 

essas formações são permanentes no município. A Sra. Tatiana cita que um dos motivos de 31 

não se ter os dados fidedignos no município se dá pelo fato da DMM ter a questão de 32 

“Sigilo de Dados”. A sra.  Ana Rosa coloca que na saúde tem a “questão ética” da relação 33 

profissional e paciente.  Diante de ampla discussão a Sra. Tatiana sugere que se recolha os 34 

dados diretamente dos serviços de saúde. A Sr. Christiane coloca que o NIA-CA tem 35 

condições se e fazer este monitoramento. A sra. Ana rosa informa que mesmo tendo o 36 



 

  
  

sigilo dos dados mas reconhecendo que faz parte do sistema de garantias de direitos 37 

encaminhará os dados para ao conselho tutelar. A partir destes dados as próximas 38 

reuniões da Comissão poderá se identificar as subnotificações. A Sra. Tais sugere a criação 39 

de comitê de monitoramento. De acordo com a meta de que seria inserido a temática da 40 

violência sexual na Semana da Educação após muitas discussões entendeu-se que apesar 41 

de ter sido cumprida em 2019 e 2020, em 2021 e 2022 embora a semana ocorreu de 42 

forma remota, não foi incluída a temática.  A Sra. Elisangela (SEDUC) informa que em 2023 43 

a temática será apresentada, apenas no espaço literário denominado “Cantos Literários” 44 

(exposição de livros). Após discussões a CEVISS compreende que dessa forma está sendo 45 

“parcialmente” cumprida esta meta.  5. Assuntos gerais – A Sra. Christiane informa que a 46 

seção de Formação em Práticas e Políticas de Cidadania – SEMULHER a qual está como 47 

chefe iniciará em agosto em parceria com a Saúde (SEVIEP) por meio da Sr. Ana Rosa para 48 

as alunas da psicologia e serviço social da UNIFESP que atendem as demandas das escolas 49 

da rede municipal. Esta mesma formação será oferecida aos professores, educadores e 50 

funcionários das entidades formadoras do município. Aproveita para convidar a todos os 51 

membros desta comissão para a formação: Diálogos Sustentável ofertado pela mesma 52 

seção.  Encaminhamentos: 1. Enviar para PAIVAS um ofício solicitando algumas informações 53 

de atualização como: Qual a projeção de investimento em estrutura e Recursos humanos? O 54 

que de fato mudou com a transformação em seção (atualização)? 2. Relatar na assembleia do 55 

CMDCA – Proposta da Comissão de Monitoramento de VISCA (Violência sexual Criança e 56 

adolescente). Discussão realizada pela comissão, sobre o retorno do monitoramento de casos 57 

de Violência Sexual de Crianças e adolescentes no município. 3. Enviar ofício solicitando uma 58 

reunião com delegada titular Dra. Thelma; 4. Enviar oficio solicitando a presença da Chefia do 59 

PAIVAS nas reuniões da CEVISS.  60 
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